

Déclaration en matière de stratégie Erasmus

L'école de commerce d'Amiens est née en 1942, et s'est développée au fil des ans, afin d'élargir ses activités à la formation au middle management avec son Bachelor en management en 1988.

L'ESC Amiens est ancrée dans sa région et son histoire mais est à la fois très ouverte sur l'Europe et sur le monde. En effet, elle favorise une approche internationale et multiculturelle du projet professionnel de l'étudiant en renforçant la préparation linguistique et culturelle par la mise en place de périodes obligatoires de mobilité internationale de 2 mois minimum - séjours d'études en université partenaire, stages en entreprise ou projets personnels. Nos étudiants sont des ambassadeurs de notre école, de notre région et de la France plus largement.

L'International office coordonne les mobilités entrantes et sortantes au sein de l'ESC Amiens et y apporte une aide logistique dans l'accomplissement de toutes les démarches académiques et administratives. A ce jour, nous avons 40 universités partenaires, 20 en Europe, dont nous évaluons régulièrement la qualité. L'ESC Amiens souhaite développer les mobilités étudiantes entrantes et sortantes, pratiquées sans aucune discrimination.

Au sein de l'école, le choix des partenaires internationaux se fait sur plusieurs critères : la richesse des programmes proposés aux étudiants internationaux ainsi que sa cohérence avec le cursus proposé au sein de l'ESC Amiens, l'accessibilité de l'établissement d'accueil et l'intégration des étudiants internationaux, la richesse culturelle de la ville, de la région et du pays dans lequel se trouve l'établissement, la possibilité de développement de projet ou de carrière de nos étudiants.

L'ESC Amiens est ouverte sur toutes les régions d'Europe et du monde, toutes les aires géographiques sont donc envisageables. Cependant, pour des raisons de sécurité, l'école respecte scrupuleusement les recommandations du Ministère des Affaires Etrangères de France (fiches pays du Quai d'Orsay).

Les groupes cibles les plus importants en terme de mobilité internationale sont nos étudiants pendant leur cycle de Bachelor ou de Master. L'étude des candidatures se fait en fonction de leur projet professionnel, de leur maturité et de leur niveau académique et linguistique.

Les objectifs de cette mobilité, que nous encourageons, pour les étudiants sont multiples. Tout d'abord, l'amélioration de leur niveau linguistique, celui-ci étant d'ailleurs l'une des conditions diplômante au sein de l'ESC Amiens. Il est important que nos étudiants découvrent d'autres cultures et d'autres façons de voir le monde. L'apprentissage de nouvelles méthodes de travail et de nouvelles habitudes est également un objectif de la mobilité, nos étudiants en tant que futurs managers doivent en effet avoir une réelle ouverture d'esprit et une vision globale du monde dans lequel ils seront amenés à évoluer.

Concernant la mobilité du personnel, le choix se portera sur les possibilités d'interaction académique et d'échange de savoir. Cela dépend si le personnel est ou non enseignant, si il est ou non chercheur et si il est ou non spécialisé dans un domaine en particulier. Cette mobilité du personnel est importante pour la création de réseaux de coopération, de projets multilatéraux de formation et de recherche et de double-diplômes. Elle permet également aux enseignants d'enrichir leur savoir-faire et le contenu de leur cours.

L'élaboration de double-diplômes est un objectif majeur au sein de l'ESC Amiens. A ce jour nos étudiants n'ont pas la possibilité d'avoir un double diplôme mais nous œuvrons pour que cela soit possible dans les plus brefs délais. Cependant les étudiants venant d'une de nos universités partenaire à Shanghai ont la possibilité de valider le diplôme de Bachelor de l'ESC Amiens s'ils passent l'intégralité de leur dernière année au sein de notre école.

Stratégie de l'ESC Amiens pour l'organisation et la mise en œuvre de projets de coopération européenne et internationale dans l'enseignement et la formation en lien avec des projets mis en œuvre dans le cadre du Programme.

L'ESC Amiens vise à enrichir et élargir le contenu de ses programmes en y ajoutant les dimensions européennes et internationales. Nous travaillons à encourager la collaboration entre nos enseignants et les enseignants de nos universités partenaires. Nous favorisons la coopération européenne en participant au projet KESS Interreg IV.

L'ESC Amiens va examiner plus en détail la gamme complète des opportunités offertes par le programme Erasmus afin de voir de quelle manière l'ESC Amiens peut contribuer au développement de l'enseignement supérieur en Europe à travers des futurs projets de coopération internationale.

L'impact escompté de notre participation au Programme sur la modernisation de l'ESC Amiens (et ceci pour chacune des 5 priorités de la stratégie de modernisation de l'enseignement supérieur) en ce qui concerne les objectifs de la politique que vous comptez réaliser.

La participation de l'ESC Amiens au programme "Erasmus" constitue un atout indéniable pour l'atteinte de nos objectifs d'internationalisation et de qualification de nos étudiants. Les actions proposées par ce programme, axées sur les objectifs européens de modernisation de l'enseignement supérieur, représentent une formidable "boîte à outil" pour l'ensemble des établissements d'enseignement supérieur.

- Le choix des écoles et universités partenaires est réalisé dans le souci de faire monter en puissance le niveau de qualification de nos étudiants sortant et pas seulement au niveau linguistique. C'est pour cela que nous regardons les contenus proposés avec beaucoup de sérieux.

L'optique de la recherche n'est pas ignorée puisque les projets de recherche de nos enseignants chercheurs se font au niveau international en contact avec les universités partenaires.

Nos programmes académiques s'enrichissent en local du programme des universités partenaires ainsi la qualité et la pertinence de nos enseignements s'en voit améliorée.

L'ESC Amiens en association avec ses partenaires, qui eux-mêmes sont ancrés dans une réalité économique locale avec leur propres entreprises, tisse des liens internationaux en allant du local au global. Amiens, sa métropole, sa région et plus largement la France s'ouvre aux tissus des entreprises des écoles et universités partenaires.

Dans un avenir proche l'ESC Amiens prévoit d'asseoir ses partenariats Erasmus existants tout en développant la passation de nouveaux partenariats stratégiques et qualitatifs en lien avec sa politique internationale. De même, la mise en place de diplômes en partenariat international (double-diplômes, diplômes conjoints) est une des priorités de notre école.